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下个月将正式出台，春节前南京教育部门相关会议上透露，

热点高中指标生分配比例极有可能从往年的30%扩大到50%，

增幅接近一倍。对此，公办初中和热点高中都表示了不同的

意见。“是30%合适，还是一定要达到50%？对于这个扶持的

‘度’，一定要谨慎！”一位教育专家表示。 【现状】试

行5年，缓解“小升初”择校热 在中考中施行指标生政策南

京试行了5年。所谓指标生，就是市教育招生部门规定部分热

点重点高中将中考公费招生中的部分名额按照一定比例分配

给全市各所公办初中学校，这些公办初中学生都可以填报这

些招收指标生的热点高中，只要中考分数达到报考热点高中

的统招分数线下20分以内，就能被录取。 秦淮区某公办初中

近两年来小升初的生源数量稳步增长，2007年学校初一年级

从5年前的4个班扩大到了6个班。初一年级班主任戴老师告诉

记者，生源的增加，正是因为5年前开始试行的中考指标生改

革。“指标生不给民办学校，加上民办学校每年上学的钱要

比我们学校多出很多倍，部分家长考虑时，就会倾向于上我

们学校。” 记者了解到，事实上南京推行中考指标生制度，

正是为了缓解越来越严重的“小升初”择校热，众多家长不

愿意孩子就近升入普通公办初中，想方设法花钱托关系要进

各类民办初中，一度造成“普通公办初中吃不饱、民办初中

被撑死”的升学失衡，不少民办初中报名和录取人数比例达

到1：50。指标生试点明确提出，对择校学生进行限制，民办



初中校拿不到指标生名额。 【反应】公办初中叫好，热点高

中矛盾 白下区一所公办初中学校校长认为，指标生实际上是

想扶持薄弱的初中学校。目前南京试点顺利进行，分配范围

已经包括全市所有公办普通初中，而招生比例也从20%增加

到25%再增加到30%。最大受益者公办初中，一片叫好。第三

初级中学校长100test认为这个做法很好，这样，一些学生进

入到理想的高中读书的可能性就增大了，对学生的终身发展

更好。 但是采访中记者也发现对于招收指标生的热点高中来

说他们却心里很矛盾。某热点高中负责人坦言，缓解择校热

，促进教育均衡发展，每所学校、每名教育工作者责无旁贷

，但指标生与学校统招生差距明显也是显而易见的。“对一

个老师来说，5分的差距作为个体来说，没什么，但是作为一

个群体来说，影响很大。” 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


